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会員大会平成30年度

平成 29 年 10 月 20 日（金）　あえりあ遠野

　去る 10 月 20 日に、年に１回行われる岩手県倫理法人会の会員大会
が、会員約 100 名が集まり、遠野市のあえりあ遠野で行われました。
会長挨拶では、宮澤会長より改めて 30 年度スローガン「更なる成長と
幸福度アップを目指して　倫理も あ・た・ま 明るく！楽しく！前向き
に！」を基に、普及目標の必達、各委員会の取組事業の充実を図り“会
員全員の成長と幸福度のアップ“を目指して、取り組んでいくことを確

岩手県倫理法人会平成 30年度　会員大会開催 !!

会長挨拶　宮澤俊次会長

平成 30 年度　委員会計画発表

平成 30 年度　委員会計画発表

平成 30 年度　委員会計画発表

平成 30 年度　委員会計画発表

平成 29 年度　事業経過報告
平成 29 年度　角田直樹幹事長

平成 30 年度　事業計画発表
及川元一幹事長

平成 29 年度　モーニングセミナー出席率単会表彰
第 2 位　盛岡みなみ倫理法人会

平成 29 年度　モーニングセミナー出席率単会表彰
第１位　久慈市準倫理法人会

平成 30 年度　委員会計画発表 平成 29 年度　モーニングセミナー出席率単会表彰
第３位　奥州市倫理法人会
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in 遠野
認しました。そして、角田前幹事長から平成 29 年度の事業報告が有り、
決算報告、監査報告と進み、及川幹事長より平成 30 年度の事業計画の
発表、また各委員会より力強い委員会計画発表がありました。
　懇親会では、年々ヒートアップする余興に各単会より精鋭が集い、レ
ベルの高い余興が繰り広げられました。奥州市倫理法人会の余興では参
加者が飛び入りでアトラクションにチャレンジし、おおいに盛り上がり
ました！帰りは、釜石道の宮守インターと江刺田瀬インター間が 20：00
から工事による通行止めがあるということで若干（笑）慌ただしい閉会と
なりました。 懇親会　開会の挨拶　佐々木勝智前会長
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倫理17000 認定　㈲オーパーツ
快挙!!

倫理17000の認定にあたり
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　有限会社オーパーツ
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　代表取締役　及川　元一

　５月に一本の電話が鳴り出てみると宮内副方面長からでした「倫理 17000
の認定候補企業選考に推薦されておりますが、候補企業に選考された後、訪
問調査等行われますが、いかがいたしますか？」との電話でした。「弊社は
とてもとても倫理 17000 認定企業に成れるような会社ではありませんし…」
と話していると「認定の候補を決めるのはこちらです。ただ、手を上げるか
どうかだけなのです。どうしますか？ライセンスの認定も調査の結果こちら
で判断することですから」ということでしたし、正直申しますと、候補企業
を決める段階で選考から漏れるだろうと思っていました。
　ちょうどその頃は、岩手県の幹事長を引き受けることとなり毎日が忙しく、
倫理 17000 ライセンスのことは頭から抜けておりました。七月後半に入り、
県内全ての単会訪問を行うため、宮澤会長・菅原普及拡大委員長と私の三人
で県内千二百キロメートルを延べ五日間走りぬいた最終日に研究所から「倫
理 17000 認定企業となりました、おめでとうございます。」と連絡が入りま
した。
　当時は、認定の報告を受けたことの喜びよりも『何で？』という疑問のほ
うが大きく、変な遠慮が芽生え、受けきる姿勢が出来ていなかった気がします。
　しかし、よく考えて見ますと、これまで起きた様々な問題や苦難は、倫理
を勉強し実践してこなかったら、乗り越えることはできなかったと思いま
す。それを思うと倫理 17000 のライセンスをいただいたことで、やってき
た事は間違いなかったとい
う確信を持つ事が出来まし
た。今後はこのことを生か
しさらに企業の信用度、社
員のモラルとモチベーショ
ンアップに励み、企業も家
庭も模範となれるよう精進
してまいります。
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しきなみ短歌会
　丸山敏雄先生により創設された「しきなみ短歌会」は、「下手でいい、下手がいい」がモットー
です。それは他人様から上手いと言われるような短歌を作ることや、歌人を目指すための教室
ではないからです。目的はあくまでも倫理実践の一環で「生活の浄化」と「個性の発揚」なの
です。倫理研究所文化部の北奥明彦部長は「作歌は、短歌の姿ではなく、作歌する人の姿が問
われている」と語ります。
　詠うべき景色や花や人物や、悲喜交々の事柄をよく観察し、何度も推敲を重ねて、やっと
三十一文字にまとめ上げた作品を、一体誰が笑えるでしょうか。
　その人らしく対象を観察し、その人らしい言葉で詠いあげることによって、「悲しみがたちま
ち転じて喜びとなり、怒りはそのまま笑いとなり、憎悪は愛情に、恐怖は親愛に（中略）人生
のことごとくは、歌によって、愉悦歓喜の泉となる」と丸山先生は著書『作歌の書』で喝破し
ています。
　ぜひ参加してみてください。県内では、盛岡、北上、花巻、宮古の各地で月に一度「至福の
二時間」が展開されています。お問い合わせは、県事務局を通じて、盛岡市倫理法人会の松田
までお気軽に。

盛岡市倫理法人会　松田　展泰

「自己開示」ができますか？
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倫理法人会の会員が月に一度活動している、しきなみ短歌会の皆さんの活動の様子を
ご紹介頂きます

ー会社創業から、今までの歩みについて
　28歳でノエビア本社と販売契約をし、個人事業主となりました。

10年前に息子に譲渡し、仕事で知り合った現在の嫁と結婚。同業者の
ために合併し(有)ノエビア岩手中央販売の代表者（息子）となり私はマ
ネージャーとして家族経営を行っています。

ー倫理法人会入会のきっかけ
化粧品の販売は対面販売なので、自分自身を高めて、より深い信頼関
係を築いていくことが大切と思い“気づき”の場にしたいと思い２年
前に入会しました。

ー倫理法人会入会してからの会社の変化について
　セミナーに参加しているのは私だけなので学んだ事を家族に伝えきれ

ずにいます。会社の変化の前に、自分の物事のとらえ方、考え方に幅
がでたと思います。

ー倫理法人会で学んでいることで、会社の経営に活かしていること
　学んだことを家族で話し合い、共有し実践していく事が理想と思いま

すが、出来ていないので、家族でセミナーに参加し、活かしていく事
が課題です。

ー今後、会社で新たに取組みたいこと又は既に取組み始めていること
　毎月送られる職場の教養を有効活用し取入れ活かしていこうと思って

います。

　サロンマネージャー
　　　高野橋　眞理子

ＮＯＥＶＩＲ花巻の元気印
会員さん紹介コーナー

「広報かけはし」では、今後もしきなみ短歌会の短歌をご紹介してまいります。

インタビュー / 花巻市倫理法人会　広報委員会　阿部郁子
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倫理研究所　担当方面長・担当研究員　挨拶

今年度より北海道・東北方面を担当致します、（一社）倫理研究所の坂元一成と申します。
鹿児島県出身の 35 歳。弊所に入所してからの経歴は次の通りです。

　2007 年 4 月　倫理研究所　富士倫理学苑入学（2009 年 3 月修了）
　2009 年 4 月　教育局教務部（富士教育センター）　配属
　2013 年 4 月　法人局　教育業務部企画室　配属
　2013 年 9 月　法人局　普及事業部　九州・沖縄方面担当　研究員
　2014 年 9 月　法人局　普及事業部　関東・甲信越方面担当　研究員
　2017 年 8 月　法人局　普及事業部　北海道・東北方面担当　研究員…現在に至る

また、家族構成は妻と娘2人の4人家族で、千葉県に住まいがあります。
今期より方面長とともに、運営に携わらせて頂きます。いまから 27 年前、又川俊三初代会長のもと全国で

31 番目に産声をあげられた貴会は、間もなく 30 周年の節目を迎えられます。設立の折には千葉県・宮城県
の有志の方々のご協力もあったと伺いました。多くの皆様の真心から始まり、その後も数多の役職者のご努力
から発展されたその歴史を一つひとつ学びながら、また「私と同世代の経営者にもこの学びの良さを少しでも
お伝えできれば」との思いで、これから携わらせて頂きますので、どうぞ宜しくお願い致します。

坂 元 一 成 研究員

方面長とは、倫理研究所の方針と法人局における活動の重点を分かり易くお伝えを
する立場です。その方針に則って役職者の皆様が組織活動を展開いただいているかに
目を配りつつ、都道府県と各単会の実情を掌握すると共にさらなる発展のための情報
やアイデアの提供と助言等を行なう立場でもあります。倫理研究所本部と会員現場と
の連携を強化する橋渡し役とも言える立場です。

主役は会員・会友皆様であり、方面担当者は黒子です。純粋倫理と倫理経営の実践
を（時には半強制的に）促し、事業が好転する倫理実践体験を味わっていただき、一
人でも多くの会友にスポットライトが当たるよう、講義や講話、あるいは倫理経営指

導を通して腐心するのもその役回りです。遠慮や妥協は結果として互いの関係を脆弱にするだけでなく、他者
が幸福になる機会を奪い、嫌われたくないとする自己保身以外の何ものでもありませんゆえ、会友皆様方の益
に資するアドバイスには歯に衣を着せません。何卒ご理解を賜りたくお願い申し上げます。

今年度末の「目標達成式典」の折に、「今日の酒の味は最高だ！」と県会長を始めとするすべての役職者皆
様に言っていただけるよう、尽力してまいる所存です。

那 須   隆 方面長

2017 年 10 月 11 日（水）：雨
宮古親睦ツアーは早朝から岩手東部観光バス（遠野会員さん）でスタートし

ました。今回の旅の目的はただ一つ！ 30 年度女性委員会が主催する、「七つの
原理を（やさしく）学ぶ会」の組織づくり・・と言えば堅いので「心一つにす
るため」です。そのために４時間のバス行程と宮古での委員会。そして震災以
来、歴代の女性委員会が積み重ねてきた「震災を忘れないための取り組み」を
網羅した一日としました。心を一つにする最善の方法はお互いを知ること。自
己紹介は、１. 倫理との出会い 2. 倫理を学んでいなかったら・・3. 倫理を学ん
で良かったことなどテーマに基づくそれぞれの自己開示の場で涙あり、笑いあ
りの大いに盛り上がるバスの中。宮古では、寺崎専任幹事や女性会員さんも駆

けつけてくれた委員会となりました。田老にある「学ぶ防災」自らも被災されたガイドさんが想いを込め
て伝える震災のこと。田老観光ホテル６階。その同じ現場から VTR に映し出される津波の恐ろしさ。忘れ
かけていたこと。命の尊さを今一度噛み締めた時間でした。帰りのバスも感想、朝言い足りなかったこと（笑）
最後まで元気な女性委員会となりました。心一つにの試みは大成功だったかなぁ！

女性委員長　藤原麻路

岩手県倫理法人会女性委員会

宮古親睦ツアー
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朝礼マスター派遣します !!

倫理法人会　会員特典
朝礼委員会

　岩手県倫理法人会では会員の特典として活力朝礼の導入に向けての指導を受けることができま
す。岩手県内の各単会で開催される朝礼研修に参加し各社合同での朝礼指導を受ける事もできます
し、ぜひ会社にきて活力朝礼の指導を行ってほしい会社様には個別で出張指導も可能です。
　現在岩手県では活力朝礼を指導できる朝礼マスターが５名います。指導内容は基本動作の習得訓
練、返事の練習、「あいさつの練習」、「職場の教養」の活用法と活力朝礼の流れを一通り行います。
朝礼は企業の縮図といわれます。それは企業の社風、会社の質などがあらわれるからでしょう。朝
礼は毎日行うもので日々の活力朝礼が必ず会社を良い方向にかえます。朝礼を行っていない会社、
朝礼は行っているが物足りなくてマンネリ化しているなと思われている会社は、ぜひ単会の朝礼委
員にお声かけください。

朝礼委員長　仲口眞二

朝礼マスター派遣について

研修委員会

　みなさーんお元気ですか。研修委員会委員長の佐藤です。11 月 17 日に H30 年度レクチャ
ラー研修会を大盛会に終えることできました。出席を頂いた3人の評価者の方々、法人レクチャ
ラー、県レクチャラーの方々、また各単会の研修委員のお手伝いくださいました方々。皆さん
誠に有難う御座いました。
　さて、H30 年度富士研修所　経営者倫理セミナーが迫ってまいりました。具体的内容を下
記に記しますので確認し出席申込み願います。詳細については再度 12 月役員会後に各単会へ
案内が行くかと思いますのでよろしくお願い致します。

記

事 業 名：平成 30 年度富士高原研修所　経営者セミナー
目　　的：富士高原研修所を受講することで自分を見直し、より倫理法人を知って頂く。各人の

スキルＵＰにする。
場　　所：富士高原研修所
参　　加：50,000 円 / 人
日　　程：1 月 26 日㈯から 1 月 29 日㈫ 3 泊 4 日
利用交通：大型バス 1 台
皆で富士高原研修所へ行きましょう。寒くて良いとこだぞ！あったかいカッコして集まろー。

以上

富士研へのお誘い
研修委員長　佐藤　功
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岩手県倫理法人会事務局
〒 020-0022　岩手県盛岡市大通 3-1-23　クリエイトビル 300

TEL　019-606-1141　FAX　019-606-1142

　旬のものでこの地域の名物として紹介したいのは
「柿」です。
　釜石市内でも限られた集落（生産者は減少してい
る）が栽培し、昔ながらの渋抜き方法で作り続けてき
た「甲

か っ し

子柿
がき

」は、長期保存に向かないので市場に出回
ることがほとんどありませんでした。
　しかし、近年は包装資材を利用して全国に発送可能になったそうです。子
供の頃の懐かしい味として人気があるといいます。市内の店頭にも十月から
初冬まで並びます。
　「柿

かき

室
むろ

」と呼ばれる石造りの部屋に、木箱に渋柿を並べ一週間位煙でじっ
くりいぶすと柔らかいとろりとした甘さに仕上がります。
　例えるならトマトのようなイメージと言っていいでしょうか。ですがトマ
トのように活用できる食材ではありません。

　そのまま食べる。おやつとして。それが一番おいしいと思います。冷凍して食べるという人も
いますが、少しいぶり臭い出来立てを味わうのがお薦めです。

釜石市準倫理法人会　平松　眞紀子

収穫前の柿

つ ぶ や き

出荷前の状態

おらの
食自慢
ほおらの

食自慢
ほ

昨年に引き続き今年も広報委員の一員として
活動する事になりました、倫理では役割に徹する
事が大切だと教わりましたので微力ではありま
すが努めて参りますので宜しくお願い致します。 
かけはし 148 号は我々遠野市で開催した会
員大会が中心です、モ－ニングセミナー研
修では今年度からマニュアルが改訂になり
変更点などをモ－ニングセミナー委員会の

会員の皆様、こんにちは。今回は事務局につい
て少しだけ紹介させていただきます。

事務局は県内に８カ所あり、全部で 11 名が岩
手県と 12 単会の事務局業務にあたっています。
倫理法人会活動の要であるモーニングセミナー開
催に至るまでの講師の方や会場とのやり取り、会
員の皆様の異動に関する手続き、経理処理など
日々の業務に加え、年に一度の倫理経営講演会や
単会ごとの会員大会の下準備、または県内一斉行
事の取りまとめなどを行っております。

日本で第２位の総面積を誇る岩手県ですので事
務局員同士が顔を合わせる機会はなかなかありま
せんが、メールや電話にてできる限りの情報共有
を行っております。毎年 11 月には顔合わせを兼

方々のデモンストレーションで教わりました。 
会員大会では各委員会の今年度活動計画の発表
がありました、広報委員の一員ですが役割を
忘れて聞き入ってしまいました、あしからず。 
そ し て 懇 親 会 で す が 大 勢 の 方 々 に 参 加 し
て 頂 き 新 参 者 で す が 感 謝 申 し 上 げ ま す。 
今年も残りわずかですが倫理と仕事の両輪を手
を抜かず頑張る所存です。　　　　　　　（O. I ）

ねて事務局研修会を開催し、日ごろの業務の再確
認や他単会の様子をうかがい、活発な意見交換を
行うことが年に一度の楽しみでもあります。

活動の下支えとしての日々のなかで、例えば事
務局に掛けている『標語カレンダー』から子育て
に関するヒントをもらったり、講師の方や会員の
皆様からの温かいことばで今日もがんばろうと思
えたり、明るい気持ちになれることがあります。
まだ倫理を学んでいない一般企業で働いていると
したら接することのない日常だと思います。その
当たり前だけど当たり前ではない日常に感謝し、
活動のお手伝いができればと思いますのでこれか
らも事務局員一同をどうぞよろしくお願い申し上
げます。　　　　　　　　　　　　　　　　（H）
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